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南丹市告示第２８号 

        平成２０年第１回（２月）南丹市議会臨時会を次のとおり招集する。 

                平成２０年２月１２日 

南丹市長 佐々木 稔納 

記 

１．期  日  平成２０年２月１９日 

２．場  所  南丹市議会議場 

３．付議事件 

 （１） 平成１９年度南丹市移動通信用鉄塔施設整備事業物品購入について 

 （２） 平成１８年度（繰越）南丹市八木地区情報通信基盤整備事業伝送路整備工事請 

    負契約の変更について 

 （３） 平成１８年度（繰越）南丹市八木地区情報通信基盤整備事業センター機器整備 

     工事請負契約の変更について 

  （４） 平成１９年度南丹市美山地区情報通信基盤整備事業伝送路整備工事請負契約の 

     変更について 

  （５） 平成１９年度南丹市下水道事業特別会計補正予算（第３号） 

 

○○○○開会日開会日開会日開会日にににに応応応応招招招招したしたしたした議員議員議員議員    

    

仲   絹 枝     大  一 三     高 野 美 好 

森    次     川 勝 眞 一     末 武   徹 

橋 本 尊 文     中 川 幸 朗     小 中   昭 

川 勝 儀 昭     藤 井 日出夫     矢 野 康 弘 

森   嘉 三     仲 村   学     外 田   誠 

中 井 榮 樹      村 則 夫     井 尻   治 

村 田 憲 一     松 尾 武 治     八 木   眞 

谷   義 治     吉 田 繁 治     村 田 正 夫 

高 橋 芳 治 

 

○○○○応招応招応招応招しなかったしなかったしなかったしなかった議員議員議員議員    

                な  し 
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平成平成平成平成２０２０２０２０年第年第年第年第１１１１回南丹市議回南丹市議回南丹市議回南丹市議会会会会臨時臨時臨時臨時会会会会会議録会議録会議録会議録（（（（第第第第１１１１日日日日）））） 

平成２０年２月１９日（火曜日） 

 

議事日程議事日程議事日程議事日程（（（（第第第第１１１１号号号号））））    

平成１９年２月１９日 午前１０時開会 

    日程第 1   会議録署名議員の指名 

 日程第 2   会期の決定について 

 日程第 3   議案第１号から議案第５号まで（提案理由説明～表決） 

 日程第 4   意見書案について（質疑～表決） 

 

本日本日本日本日のののの会議会議会議会議にににに付付付付したしたしたした事件事件事件事件    

    日程第 1   会議録署名議員の指名 

 日程第 2   会期の決定について 

 日程第 3   議案第 １ 号 平成１９年度南丹市移動通信用鉄塔施設整備事業物品購入に 

ついて                  （市長提出） 

議案第 ２ 号 平成１８年度（繰越）南丹市八木地区情報通信基盤整備事業 

伝送路整備工事請負契約の変更について   （市長提出） 

議案第 ３ 号 平成１８年度（繰越）南丹市八木地区情報通信基盤整備事業 

センター機器整備工事請負契約の変更について（市長提出） 

議案第 ４ 号 平成１９年度南丹市美山地区情報通信基盤整備事業伝送路整 

備工事請負契約の変更について       （市長提出） 

議案第 ５ 号 平成１９年度南丹市下水道事業特別会計補正予算（第３号） 

（市長提出） 

 日程第 4   意見書案について                    （議員提出） 

 

出席議員出席議員出席議員出席議員（（（（２５２５２５２５名名名名））））    

 1番 仲   絹 枝    2番 大  一 三     3番 高 野 美 好 

 4番 森    次    5番 川 勝 眞 一     6番 末 武   徹 

 7番 橋 本 尊 文    8番 中 川 幸 朗     9番 小 中   昭 

 11番 川 勝 儀 昭    12番 藤 井 日出夫    13番 矢 野 康 弘 

 14番 森   嘉 三    15番 仲 村   学    16番 外 田   誠 

 17番 中 井 榮 樹    18番  村 則 夫    19番 井 尻   治 

 20番 村 田 憲 一    21番 松 尾 武 治    22番 八 木   眞 

 23番 谷   義 治    24番 吉 田 繁 治    25番 村 田 正 夫 
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 26番 高 橋 芳 治 

 

欠席議員欠席議員欠席議員欠席議員（（（（なしなしなしなし））））    

 

事務局出席職員職氏名事務局出席職員職氏名事務局出席職員職氏名事務局出席職員職氏名    

        事 務 局 長            勝 山 秀 良                    課 長 補 佐   森   雅 克 

  係 長   西 村 和 代     主 事   井 上 美由紀 

 

説明説明説明説明のためのためのためのため出席出席出席出席したしたしたした者者者者のののの職氏名職氏名職氏名職氏名    

市 長     佐々木 稔 納     副 市 長     仲 村   脩 

副 市 長     岸 上 吉 治     教 育 長     牧 野   修 

参 与     國 府 正 典     参 与     浅 野 敏 昭 

参 与     中 島 三 夫     総 務 部 長     塩 貝   悟 

企 画 管 理 部     松 田 清 孝     市 民 部 長     草 木 太久実 

福 祉 部 長     永 塚 則 昭     農林商工部長     西 岡 克 己 

土木建築部長     山 内   明     上下水道部長     井 上 修 男 

教 育 次 長     東 野 裕 和     会 計 管 理 者     永 口 茂 治 

 

午前午前午前午前１０１０１０１０時時時時００００００００分開分開分開分開会会会会    

 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君））））    皆さん、おはようございます。 

ご参集、ご苦労に存じます。 

ただいまの出席議員は２５名であります。 

これより、平成２０年第１回南丹市議会臨時会を開会いたします。 

定足数に達しておりますので、これよりただちに本日の会議を開きます。 

 

日程第日程第日程第日程第１１１１    会議録署名議員会議録署名議員会議録署名議員会議録署名議員のののの指名指名指名指名    

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） これより日程に入ります。 

日程第１「会議録署名議員の指名」を行います。 

会議録署名議員は１４番、森嘉三議員、２５番、村田正夫議員を指名いたします。 

 

日程第日程第日程第日程第２２２２    会期会期会期会期のののの決定決定決定決定についてについてについてについて    

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

お諮りいたします。 

本臨時会の会期は、本日１日限りとしたいと思いますが、ご異議ございませんか。 
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（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） ご異議なしと認めて、さよう決します。 

 

日程第日程第日程第日程第３３３３    議案第議案第議案第議案第１１１１号号号号からからからから議案第議案第議案第議案第５５５５号号号号までまでまでまで    

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 次に、日程第３「議案第１号から議案第５号まで」を一括して、

議題といたします。 

提案者からの提案理由の説明を求めます。 

佐々木市長。 

○○○○市長市長市長市長（（（（佐佐佐佐々々々々木木木木    稔納稔納稔納稔納君君君君）））） おはようございます。 

ご参集賜り、ありがとうございます。 

ただいま上程をいただきました、議案第１号から議案第５号の議決を求める件につい

て、ご説明を申し上げます。 

まず、議案第１号、平成１９年度南丹市移動通信用鉄塔施設整備事業物品購入につき

ましては、美山町内で設置を進めております移動通信用鉄塔に付設いたします物品を購

入するため、地方自治法第９６条第１項第８号及び南丹市議会の議決に付すべき契約及

び財産の取得または処分に関する条例第３条の規定により、議会の議決を求めるもので

あります。 

次に、議案第２号、平成１８年度（繰越）南丹市八木地区情報通信基盤整備事業伝送

路整備工事請負契約の変更について、議案第３号、平成１８年度（繰越）南丹市八木地

区情報通信基盤整備事業センター機器整備工事請負契約の変更について、及び議案第４

号、平成１９年度南丹市美山地区情報通信基盤整備事業伝送路整備工事請負契約の変更

についての３議案につきましては、八木町及び美山町地内で実施しております情報通信

基盤整備工事につきまして、平成１９年７月臨時議会において議決いただきました工事

請負契約金額に変更が生じましたので、地方自治法第９６条第１項第８号及び南丹市議

会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第３条の規定により、議

会の議決を求めるものであります。 

次に、議案第５号、南丹市下水道事業特別会計補正予算（第３号）についてでありま

すが、平成１９年度公的資金補償金免除繰上償還制度により、高金利時期に借り入れた

資金を低利率の資金に借り換えるため、公営企業金融公庫資金長期債の繰上償還並びに

借換債の補正を行うものであります。 

以上、何とぞ、ご審議をいただき議決賜りますよう、よろしくお願いを申し上げます。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 提案理由の説明が終わりました。 

これより質疑に入ります。 

質疑の通告に基づき、発言を許します。 

２１番、松尾武治議員。 

○○○○議員議員議員議員（（（（２１２１２１２１番番番番    松尾松尾松尾松尾    武治君武治君武治君武治君））））    ２１番、松尾です。 
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議案第２号、平成１８年度南丹市八木地区情報通信基盤整備事業伝送路整備工事請負

契約の変更について、議案第３号、平成１８年度南丹市八木地区情報通信基盤整備事業

センター機器整備工事請負契約の変更について、以上の議案は平成１８年度事業として

議会で議決したもので、本来は１８年度中に完了するものを未契約で１９年度に繰り越

し、１９年度７月に契約したものである。この時期になって変更議案として提案される

ものではないと考えるが、市長の見解を伺います。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 答弁を求めます。 

佐々木市長。 

○○○○市長市長市長市長（（（（佐佐佐佐々々々々木木木木    稔納稔納稔納稔納君君君君）））） ご質問にお答えいたします。 

ただいまの議案第２号、第３号につきまして、それぞれご審議をいただくわけでござ

いますけれども、この１８年度事業繰越につきまして、ご承知のようにこの情報通信の

基盤整備事業、合併によりまして南丹市全域に広げるという計画の中で、合併後、推進

をいたしておるところでございます。こういったなかで誠に当市にとりましてはたいへ

ん大きな事業でございまして、計画的に進める中で今年度、何とか完結したいというな

かで事業をそれぞれ進めてきたわけでございます。今、ご指摘のように、繰越事業とし

て１８年度、法的に許された範囲の中で今年度、完結を目指して、全力を挙げて取り組

んできたところでございますけれども、それぞれの事業の進捗の中で様々な課題が生じ、

そういったなかで事業的な中身の詳細調査等々行うなかで、今回の契約の変更について、

議案として提出をさせていただいた次第でございます。 

どうぞご理解を賜りますように、よろしくお願い申し上げます。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 答弁が終わりました。 

松尾武治議員。 

○○○○議員議員議員議員（（（（２１２１２１２１番番番番    松尾松尾松尾松尾    武治君武治君武治君武治君））））    こういった工事につきましては、当然、契約戸数等の

変更とか、そういうことは当然起こるということで、実勢に合わせた数字の変更等いう

のは当然あろうというふうに認識しておりますけれども、少し聞くところによりますと

機器の変更といったようなものも含まれておるというふうに聞いております。そういっ

たものは当然、当初から分かることでありまして、設計の段階での配慮が足らなかった

というようにも思いますので、このことにつきましては当然、付託されます委員会の中

で十分議論いただきまして、できるだけその設計の段階で十分な精査をした上での入札

等行うような方法で、今後やっていただきたいというふうに考えております。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） ほかに質疑はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） ないようでございますので、質疑を終結いたします。 

ただいま、議題となっております、議案第１号から議案第５号までについては、お手

元配布の議案付託表その１のとおり、所管の常任委員会に付託いたします。 

ここで、暫時休憩とします。 
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なお、この間、総務常任委員会が全協室で、産業建設常任委員会が２階会議室で開催

されますので、委員各位はお集まり願います。 

午午午午前前前前１０１０１０１０時時時時００００７７７７分休憩分休憩分休憩分休憩    

…………………………………………………………………………… 

午午午午前前前前１１１１１１１１時時時時１１１１００００分再開分再開分再開分再開    

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） それでは休憩をとき、休憩前に引き続き会議を続行します。 

これより常任委員長の審査報告を求めます。 

谷総務常任委員長。 

○○○○総務常任委員長総務常任委員長総務常任委員長総務常任委員長（（（（谷谷谷谷    義治義治義治義治君君君君）））） 先ほど、総務常任委員会に付託されました４件の議案

について、常任委員会を開催し、慎重審議を行ってまいりました。その状況について、

ご報告を申し上げたいと思います。 

まず、議案第１号、平成１９年度南丹市移動通信用鉄塔施設整備事業物品購入につい

てでございますけども、鉄塔工事につきましては１２月に契約が成され、３ヵ所におい

て工事が進められたところでございますけども、そこに設置をいたしますアンテナにな

る通信機器の物品につきましては物品契約ということで、今回、議会に提案されたもの

でございまして、これが予定価格を２，０００万上回りますと、議会の案件になると、

こういうことでございまして、今回の４，５００万余の金額が２，０００万を上回ると

いうことで、議決案件になった次第でございますが、それ以前に同じく美山町におきま

して、鉄塔工事等が成されてまいったわけでございますけども、それぞれの鉄塔１基ご

とに受信ができる体制で進められたわけでございますけども、今回の芦生と河内谷、そ

れから知見、この３ヵ所については三つを結ぶ親局をつくって、そして、視聴ができる

ようにすると、こういう内容の工事となっておりまして、したがいまして、通信機器に

ついても一括して設置をするとこういうことでございまして、前回までは物品は物品と

して購入はしておりましたですけども、１件ごとの単価が２，０００万を下回っており

ました関係上、議会の議決案件になっておらなかった、今回はそういう３局を親局で結

ぶ内容の工事でございますために、そのアンテナ通信機器の物品が４，５００万余にな

ったとこういうことで、契約案件となったものでございまして、これにつきましては質

疑を行った結果、全員をもって可決すべきものと決したところであります。 

次に、議案第２号、平成１８年度（繰越）南丹市八木地区情報通信基盤整備事業伝送

路整備工事請負契約の変更についてでありますけども、これは八木地区における伝送路

の整備工事でございますけれども、当初、加入対象を１，８６０件予定をして、入札に

付しておりましたですけども、加入申し込みが１，５１３件、３４７件が減少をいたし

たと、こういうことでございます。そういうことと併せて、インターネットの方におき

ましては、５６０戸で設計をいたしておりましたものが、この方は増加いたしまして８

９９戸の加入申し込みとなりまして、増額が生じました。これらのものを差し引きいた

しました結果、総額におきましては３３万２，８５０円の減額となったものでございま
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して、実態に合わせた変更ということで、これも質疑ののち、採決を行いましたところ、

全委員をもって可決すべきものと決したところでございます。 

次に、議案第３号、平成１８年度（繰越）南丹市八木地区情報通信基盤整備事業セン

ター機器整備工事請負契約の変更についてでございます。 

これにつきましては当初、日吉地区にあります発電機を活用して、このサブセンター

の発電を行っていく、そういう予定で入札に付されたところでございますけれども、今

回、その部分についての変更が生じたということでございまして、新たに発電機を購入

しなければならないと、こういう事態に至ったとこういうことでございます。したがっ

て、業者との間で一定、この契約にあたりまして協議が行われておったわけでございま

すけれども、当初の入札額が相当低い率で落札されておりまして、発電機器単独をそこ

まで値引きすることについて、困難が伴っておりましたために、今回まで、この契約が

なかなかできなかって、今に至って業者の方も値引きに応じたとこういうことで、今回

の変更契約提案となった次第であります。発電機そのものは１体、１，１００万ほどす

るようでございますけども、それを当初の落札額によって６９０万何がしまで値引きを

したと、こういう内容でございます。そういうことで、かなり業者の方に負担をかけた

内容ではないかと、このように思うところでございます。その他の加入者の変更等に伴

って、ＯＮＵとか、サブセンター機器、こういうものも変更が生じております。そうい

うことで結果的に、９７１万の増額で済んだとこういう内容のものでございまして、質

疑を十分重ねました結果、やむを得ないということで全員の委員の賛成をもって、可決

すべきものと決したところであります。 

次に、議案第４号、平成１９年度南丹市美山地区情報通信基盤整備事業伝送路整備工

事請負契約の変更についてでございますけども、これにつきましては当初設計で２，０

８１件の対象として入札に付しておりましたですけども、この方につきましては、加入

申込者が２，０９４件となりまして、１３件増加したところでございますけれども、一

方の伝送路のドロップケーブルの方におきまして、机上で計りました延長と実際設置し

まして計測しました延長との差に、１万９，０００ｍほどの誤差が生じました。延長が

短くて済んだとこういうことでございまして、加入の増加、一方、インターネットの方

におきましても４５５戸の設計でおりましたところ、７３９件が増加をして１，１９４

件になるというようなことで、増額は生じましたもののドロップケーブルの延長減が大

きく左右いたしまして、１６０万円の減額となったものでございまして、これにつきま

しても慎重な審議を行いました結果、原案のとおり可決すべきものと決したところでご

ざいます。 

以上、総務委員会の報告とさせていただきます。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 続いて、中川産業建設常任委員長。 

○○○○総務常任委員長総務常任委員長総務常任委員長総務常任委員長（（（（谷谷谷谷    義治義治義治義治君君君君）））） 報告でまちごうとった部分がありますので、訂正させ

ていただきたいと、よろしいでしょうか。 
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○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） どうぞ、認めます。 

○○○○総務常任委員長総務常任委員長総務常任委員長総務常任委員長（（（（谷谷谷谷    義治義治義治義治君君君君）））） ちょっと議事録を見ないと、言ったことを記憶してお

りませんので何でございますけども、３号議案のところで金額を申し上げましたけども、

発電機が１，１００万ほど必要になったと、額が必要になったと。しかし、それは値引

きを請負契約落札率に合わさせたために、それは６９３万円で入れることができたとい

うことを申し上げたかと思いますし、その他の要素によって、結果的には９７万１，２

５０円というふうに差し引きがなるわけでございますけども、そこの辺の数字がちょっ

と間違っておったかも分かりませんので、差引は９７万１，０００円の増のございます。

本来なら機器だけであれば６９３万の増になっておるところが、９７万１，２５０円、

それらはＯＮＵとか、サブセンター機器等の加入者の増減によって減少を来たした結果

で減額が生じておりますので、その差引の結果として、そういう額になったとこういう

ことでございます。 

先ほどの説明は不十分であった点があるとするならば、訂正をいたしたいと思います

のでよろしくお願いします。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳芳芳芳治君治君治君治君）））） 中川産業建設常任委員長。 

○○○○産業建設常任委員長産業建設常任委員長産業建設常任委員長産業建設常任委員長（（（（中川中川中川中川    幸朗幸朗幸朗幸朗君君君君）））） 産業建設常任委員会に付託をされました議案第

５号、平成１９年度南丹市下水道事業特別会計補正予算（第３号）につきましては、休

憩中に委員会を開催し、慎重に審査をいたしました。 

  議案第５号は、高金利時期に借り入れをした資金を低利率の資金に借り換えるため、

公営企業金融公庫資金長期債の繰上償還並びに償還債の補正を行うものであります。今

回、公共下水道事業６件、農業集落排水事業３件の借入金は金利の低いもので５．５

５％から、金利の高いもので６．７％まであり、これを金利の低いもので借り換え、残

存期限、平成３１年から３２年に借り換えることにより、約３，２００万円程度の軽減

が図られるとの説明を受けました。質疑のあと表決をいたしましたが、全員賛成で可決

すべきものと決しました。 

  誠に簡単ではありますが、当委員会での審査の経過と結果の報告といたします。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 以上で、常任委員長の報告は終わりました。 

これより質疑に入ります。 

質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） ないようでございますので、質疑を終結いたします。 

これより討論に入ります。 

討論ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） ないようでございますので、討論を終結します。 

これより採決いたします。 
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議案第１号から議案第５号までを一括して、起立により採決いたします。 

本案に対する委員長の報告は、原案可決であります。 

本案、委員長報告のとおり決することに賛成者の起立を求めます。 

（起立全員） 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 起立全員であります。 

よって、本案は委員長報告のとおり可決されました。 

 

日程第日程第日程第日程第４４４４    意見書意見書意見書意見書    

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 次に、日程第４「意見書」を議題といたします。 

お手元配布のとおり、議案は１件であります。 

事務局長に件名を朗読させます。 

○○○○事務局長事務局長事務局長事務局長（（（（勝山勝山勝山勝山    秀良君秀良君秀良君秀良君））））    件名を朗読いたします。 

  道路整備に係る地方財源確立を求める意見書（案）。 

  以上であります。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君））））    ただいまの件名の朗読で、議案の内容はご承知願えたものと思

います。 

  この際、質疑ございませんか。 

  高野美好議員。 

○○○○議員議員議員議員（（（（３３３３番番番番    高野高野高野高野    美好君美好君美好君美好君）））） 意見書の発議者からの趣旨説明がありませんでしたので、

発議者に２点について、お伺いをしたいと思います。 

  まず１点は、今、国会が開かれておりますが、平成２０年度の予算審議の中でこの道路

特定財源、それからガソリン税等のですね、暫定税率の問題について審議中であります。

この南丹市議会では昨年の９月に現在、提案をされました同趣旨の意見書が採択をされ、

関係機関に送付をされているわけですが、今、国会でこのような問題が審議をされている、

こういう時期に同じ趣旨の意見書を、しかも臨時議会を開催をされたなかで提案をされた

ということでありますが、その提案の趣旨について、第１点目をお伺いをしたいと思いま

す。 

  それから、２点目は意見書の後段になります。下から３行目ですけども、「道路特定財

源の趣旨を踏まえつつ」、こういう文言が入っておりますけども、この特定財源の趣旨を

踏まえつつというのは、どういう意味をもっているのか。 

この２点について、お伺いをしたいと思います。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 中川委員長。 

○○○○産業建設常任委員長産業建設常任委員長産業建設常任委員長産業建設常任委員長（（（（中川中川中川中川    幸朗幸朗幸朗幸朗君君君君）））） ただいまの高野議員さんのご質問にお答えをい

たします。 

        まず１点、この今の時期にですね、９月に意見書を提出しておるのに、なぜ同じ趣旨

の意見書を出すのかということでありますけれども、やはり今回、この暫定税率を削減
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をされますと、南丹市におきましては５億６，０００万の財源の削減をされるというよ

うな形になりまして、やはりこの時期に、もう一度やはり、この南丹市、合併をしまし

て、いろんな広域的な基幹道路の整備や地域間格差を解消するための市民の生活に直結

した道路整備が、やはり住民の皆さんも強く求めておられるところでありますし、やは

り一体性を早期に、やはり発揮するためにも、また道路の未整備地域のそういう障害を

取り除くためにも、やはりこの税率がたいへん大きな意義をもっているということで、

今回この意見書を提案をさせていただいたということであります。その点につきまして

は、やはり２回の意見書につきましても、議会の皆さん全員で賛同いただいておりまし

て、今回の意見書につきましてもやはり、十分に理解をいただいて、やはり南丹市のた

めにご賛同いただきたい、このように思うところであります。 

  また、２点目につきましてでありますけれども、特定財源の趣旨を踏まえつつという

ことの内容につきましてでありますけれども、やはり地方におきましては、やはり未整

備の道路とか、また、いろんな障害があるということで、この道路が、やはり生命線で

あるということが大きくあるというふうに思うわけであります。そういう意味でやはり、

この南丹市にとっては道路整備財源を確保するという、その部分を十分に理解をいただ

きたい、そういうことでご理解をいただけたらというふうに思います。 

  十分内容を理解いただきたいというように思いますので、よろしくお願いをいたしま

す。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） ほかに、質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） ないようですので、質疑を終結いたします。 

これより討論に入ります。 

  通告により発言を許します。 

  ２番、大一三議員。 

○○○○議員議員議員議員（（（（２２２２番番番番    大大大大    一三君一三君一三君一三君）））） 議席番号２番の日本共産党・住民協働市会議員団所属の大

でございます。 

  提案されております道路整備に関わります地方財源確立を求める意見書（案）につきま

して、反対の立場で討論を行ってまいります。 

  道路は住民の生活や経済・社会活動を支える重要な社会的基盤であります。とりわけ生

活関連道路は、過疎地や中山間地域を含めて、緊急医療や福祉施策を支えており、暮らし

を守り、地域の振興を図るためには、その整備は必要不可欠であります。ところが国の道

路行政は、道路特定財源方式により、ガソリン税・自動車取得税・自動車重量税など国・

地方併せて５兆円を超える税金が高速道路優先で使われ、地方や生活道路を後回しにする

仕組みとなっております。このことは、南丹市の１８年度の決算においても明らかであり

ます。南丹市の道路関連事業費総額３８億４，７００万円のうち、この特定道路財源は１

０億５００万円でございます。南丹市が１８年度に支出いたしました道路関連費用のわず
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か２６％でございます。２８億４，２００万円の市費、すなわち市の一般財源によって南

丹市の道路建設改良等を行ってきたというのが実態であります。この間、道路特定財源は

緊急性もない高規格道路や高速道路に大半が使われ、申し訳程度しか地方に振り分けられ

ていないという内容でございます。道路特定というならば、地方が本当に必要としている

道路整備こそ重点的に充てられるべきものであります。この道路特定財源方式が無駄な大

型公共事業の温床となってきたのであり、道路特定財源の一般財源化を図り、高速道路優

先の道路行政を改めていくことこそ求められているのではないでしょうか。このことは、

小泉・安部当時の首相さえ、道路特定財源の一般化を言わざるを得なかったことからも明

らかであります。道路公団民営化のときに無駄な道路を造ることを止めるとして、延長を

９，３４２㎞にするとしていたものを、昨年１１月決定されました道路中期計画は、特定

財源の５９兆円を１０年間かけて、新たに決めました１４，０００km に及ぶ高規格道路

をはじめとする高速道路に主に充てるとしております。この距離、この延長は、この南丹

市から南極まで及ぶという距離に匹敵するものであります。今回のこの意見書（案）は、

より一層の道路特定財源が必要であると、そうしまして暫定税率維持に伴う租税特別措置

法改正法案等の年度内成立を強く要望するとしております。そうした道路特定財源の堅持

と暫定税率の継続を求める内容であります。今、地方財政、誠に厳しいとき、本当に必要

な地方の道路整備の財源を確保するためには、国が采配している今の道路特定財源を地方

へ移し、道路しか使えない道路特定財源のこの仕組みを廃止をし、地方の裁量に任せるな

ど、そのために一般財源化していくべきであります。地域が本当に必要とする道路はどれ

なのか、福祉や教育、医療など行政需要と比べて、どの程度の予算を道路に振り向けてい

くのが適当なのか、その地域の地方自治体や議会の判断で決められるようにしてこそ、効

率的で無駄のない使い方ができ、特に今、分権が言われているおり大切なことではないか

と思うわけであります。地方の裁量で一つひとつの道路を検証し、決めていくためにも、

どうしても一般財源化が必要であります。また、１０年で５９兆円もの巨費を投入する今

の政府の計画は白紙に戻し、精査すべきものであります。言われております暫定税率は、

平成１５年度から５年間、道路整備を推進するといたしまして、本則税率をガソリン税で

２倍に、自動車重量税で２．５倍課税されてきました。暫定税率の特例措置は、５年間の

暫定的な措置として行われてきたものであります。いつまでも暫定で増税を課すべきでは

ありません。また、立ち遅れた道路整備を推進するためとの目的も、不要不急の道路建設

の財源となっており、暫定とした趣旨もなくなっているのではないかと考えます。また、

この時期、地方財政にも混乱を来たさないためには、一般財源化をし、国の責任で地方道

路整備の財源確保を求めていくべきであります。また、地方や国民が疲弊をしているとき、

１ℓ当たり２４円３０銭の値下げは、中小企業の経営、また日常生活で道路に頼らざるを

得ない、この南丹市民の暮らしに大きく貢献することになると思います。暫定税率をその

ままにして、まず５９兆円の総額を確保し、それを使い切る旧態依然としたやり方は、こ

の際、きっぱりと改めることが必要と考えます。道路特定財源の一般財源化を図り、高速
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道路優先の道路行政を改めることを明確にし、一般国道や地方道、生活道路等の整備促進

こそ強く要求するものであります。意見書案は引き続き道路特財源の一般財源化方式を一

層促進するため、上乗せされております暫定税率によります課税を求めるものであり、賛

成することはできません。 

  以上、申し上げまして、反対討論といたします。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 次に、１５番、仲村学議員。 

○○○○議員議員議員議員（（（（１５１５１５１５番番番番    仲村仲村仲村仲村    学学学学君君君君）））） 議席番号１５番の丹政クラブの仲村学です。 

        私は、道路整備に関わる地方財源確立を求める意見書（案）に賛成の立場で討論を行い

ます。 

  道路は、住民の日常生活をはじめ経済、社会活動を支える、最も基礎的な社会資本であ

ります。現在、人口が減少し、過疎や高齢化が進むなかで安心・安全で活力あるまちづく

りを推進するためには、道路網を計画的に整備し、適切に維持することは極めて重要であ

ります。特に本市は、地理的・社会的条件から自動車交通への依存度が高く、また合併を

し、近畿でも５番目に大きい面積を有することとなった今、道路整備は地域間格差解消の

最重要課題であり、日常生活はもとより歩道整備による子どもやお年寄り、障害者の安全

確保、また緊急時や大規模災害時において、ライフラインの根幹である道路の確保は生命

に直結する問題であり、高規格幹線道路網をはじめとする道路整備が急がれる状況であり

ます。本市の現状は、路線数１，２１９路線、総延長５６５km、道路橋梁数５７７橋梁と

いうたいへん多くの道路や橋を抱えますが、道路改良率は６０％と低く、まだまだ道路整

備が遅れているのが現状であります。また老朽化による改善・改修も必要となってきてい

ます。本市には、毎年約１０億円の道路特定財源が交付されており、市道の整備や維持、

起債償還等の大きな財源となっています。財政状況の厳しいおり、自主財源を投入しても

整備が追いつかない状況であり、暫定税率が廃止されれば約５億６，０００万円の交付金

が減額され、約４億４，０００万円となってしまいます。新たな市道整備はもちろん、現

状道路の維持・管理も困難な状況に追い込まれてしまい、住民の皆さまに多大な損失が発

生する事態となります。道路特定財源の不適切な支出や既得権益に群がる官僚や議員の片

棒をかつぐ気はもうとうございませんが、さりとて一般財源化は行うが、道路は造ったら

いいといいながら、明確な財源を示さず、対案を求められると、それは政府与党の仕事で

あるというような無責任で不透明な提案に賛同することはできません。もちろん計画の見

直しや余剰金の問題について議論をする必要はあると考えるわけでありますが、本市のよ

うな山間過疎地域において、今後とも道路網の整備・管理を適切に進めていくうえでは、

道路財源の安定的な確保が必要不可欠であります。 

よって、今回、提案されました道路整備に関わる地方財源確立を求める意見書（案）に

賛成するものであります。 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） ほかに、討論ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 
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○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 以上で、討論を終結いたします。 

これより道路整備に関わる地方財源確立を求める意見書（案）を、起立により採決いた

します。 

本案は原案のとおり決することに賛成者の起立を求めます。 

（起立多数） 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 起立多数であります。 

よって、本案は原案のとおり可決されました。 

ただいま、可決されました意見書の字句等の整理については、議長に一任願います。 

 

○○○○議長議長議長議長（（（（高橋高橋高橋高橋    芳治君芳治君芳治君芳治君）））） 以上をもちまして、本日の日程は全て終了いたしました。 

今臨時会に付議されました事件は、全て議了いたしました。 

これにて、平成２０年第１回南丹市議会臨時会を閉会いたします。 

ご苦労でした。 

午前午前午前午前１１１１１１１１時時時時４７４７４７４７分分分分閉閉閉閉会会会会    
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